

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 01.02.2021

Sitzungsleitung: Ludwig
Protokoll: Nick
Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr
Sitzungsende: 19:52 Uhr

Mitglied	A - anwesend	E - entschuldigt	U - unentsch.	R - Sitz ruht
Bock, Nathalie	A			
Dienel, Nick	A			
Förster, Maximilian	A			
Förster, Moritz	A			
Hobinka, Max	A			
Kaiser, Clemens Jakob	A			
Krause, Manja	A			
Nicklisch, Yannik	A			
Reich, Franz Ludwig	A			
Rothe, Maximilian	A			
Sahlbach, Veronika	A			
Schnitzler, Ann-Sophie	A			
Schubert, Lisa	A			
Vogel, Johannes	A			
Assoziiertes Mitglied:				
Kahler, Hanna	A			
Kiank, Anna-Marie		E		
Lopens, Nele		E		
Massino, Jasmin	A			
Stahr, Christoph	A			
Gäste:				
	Paula Fahlbusch			
	Johannes Uschner			

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 14 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.

// Ohne Gegenrede angenommen.

Es erfolgt ein Nachtrag für das Protokoll vom 18.01.

// Dieser Nachtrag wurde mit 13/0/1 angenommen.

Der FSR ABS möge die Protokolle vom 18.01. und 25.01. beschließen.

// Ohne Gegenrede angenommen.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet wieder über BBB statt. Der Link zur Sitzung hat alle rechtzeitig erreicht.

TOP 1: Post

- DO - Weiteres Interesse für Workshops beim StuRa? <https://dudle.inf.tu-dresden.de/workshopLuSt/>
- MO - Fr. Sichler - Infoveranstaltung StEx am 23.02.
- MO - Absage AK DigMed

TOP 2: Berichte

- FakRat EW – öffentlicher Teil // Johannes U
 - Gewährung von Verlängerungen zur Abgabe von PL → Anträge aber notwendig
 - Lehrende sollen laut Dekan nicht vom Betrugsversuch der Studis bei digitalin Prüfungen ausgehen, sondern eher an die “Einhaltung guter wissenschaftlicher Praxis (“Clubregeln)” appellieren.
 - Lehre soll (zumindest bis Pfingsten) weiterhin digital geplant werden

- **FakRat Mathe // Nick**
 - Mündlich berichtet, keine Nachfragen

- **SO-Überarbeitungsgespräch // Ann-Sophie**
 - Vorlage war für uns grundsätzlich schon tragbar mit einigen kritischen Punkten (Verteilung EGB, BW1+BW2 zusammen, etc.)
 - Tragbarkeit äußert sich dann in der konkreten Ausarbeitung der Module (z.B. Reduzierung der Inhalte BW 2)
 - Problematisch war die Vorlage vor allem im Hinblick auf die Kapazität und insbesondere hinsichtlich der Übergangsphase
 - ein tragbarer Vorschlag wurde ohne Begründung von der Didaktik Sachunterricht abgelehnt
 - der Erarbeitungsprozess stagniert stark in der aktuellen Verantwortlichkeit des Studiendekans der GS
 - Wir boten uns für einen aktiven Austausch und Unterstützung an
 - Nick und Ann-Sophie stehen mit Frau Langner in Kontakt und erarbeiten gemeinsam eine tragbare Fassung
 - Nachtrag: Frau Langner schickte eine neue Fassung, die sich mit unseren Überlegungen deckt und zum Großteil nur kleine Berichtigungen bzw. Schönheitskorrekturen braucht
 - wir können diese aber in der Stuko mitzutragen

- **Vernetzungstreffen // Max H**
 - Austragung des Vernetzungstreffen durch den FSR Psychologie am 27.01.21 um 18:30 Uhr in BBB.
 - TOPs: Online Prüfungen, Stura/FSR auf Englisch, Kommunikation zwischen Stura und FSR, Umgang mit Studierendenverindungen, Umgang mit Mobbing in digitalen Räumen, Umfrage zu den Workshops
 - Die oben genannten TOPs sind nur diejenigen, welche besprochen wurde da die Zeit schon weit fortgeschritten war.
 - Viel Redebedarf gab es bei dem Thema Onlineprüfungen in diesem Semester, da viele Professor:innen der einzelnen Studiengänge noch

keine Einsicht für alternative Prüfungsformate gezeigt haben. Insbesondere die Fachschaft Bauingenieurwesen, welche den Prozentsatz der Präsenzklausuren auf 60% von 86% drücken konnten.

- In diesem Zuge wurde über viele verschiedene Kanäle versucht, die Lehrenden unter Druck zu setzen. Der folgende Link ist eine Petition der Fachschaft Bauingenieurwesen: <https://t1p.de/tud-petition>
- Besonders hitzige Debatten entstanden auch um das Thema der Kommunikation der Stura und den FSRä. Als Lösung des Problems wurde vorgeschlagen ein monatliches Update des Stura an die FSR zu geben. Des Weiteren wird ein Matrixraum eingerichtet, welcher für die direkte Kommunikation der FSRä und dem Stura dienen soll.

<https://matrix.to/#/!IHGaNYqyheDeZSRgRR:tu-dresden.de?via=tu-dresden.de>

- In diesem Kontext wurde berichtet, dass auch der Stura nach Nachwuchs sucht: <https://www.stura.tu-dresden.de/mitmachen>
- Bei dem TOP Umgang mit Studierendenverbindungen ging es implizit, um eine weibliche Tharanter Verbindung, welche aus Studierenden der TU Dresden besteht auf dem Forstwissenschaft Campus Tharanterwald: <https://taz.de/Jagen-studieren-Sekt-trinken!/5678799/>
- Zum Schluss der Sitzung gab es noch eine bitte des StuRas in Richtung der FSRä, um die Teilnahme an einer Doodle-Umfrage für die Workshops.

- WiRa // Max R.

Bericht Frau Graf:

- 3961 WiSe20/21 > 3898 WiSe19/20; Erstis sind dieses Semester mehr
- Einführung Fach Biologie
 - W2-Professur wurde ausgeschrieben
 - Gebäudenotwendigkeit wird von D4 geprüft
 - Starttermin unklar (SMWK wünscht sich WiSe22/23, ist es überhaupt machbar, Stichwort LAPO?)
- Stand Bildungspaket wird noch diskutiert
 - Ggf. zusätzliche WiRa Sitzung zu den Zukunftspaketen
 - Verschiedene Wortmeldungen aus Fakultäten
 - Weitere Informationen sind „dringlich“ vom Prorektor Bildung zu erwarten
 - Herr Koksch meint spätestens Mitte Februar, Herr Hartmann relativiert etwas
- Keine weiteren Informationen zur LAPO-Reform
 - Entwurf liegt vor
 - Herr Kuehn:

- Lesbare Version auch mit Direktvergleich zur alten LAPO vom Studienbüro erstellt
- Bei LP-Anpassung entsprechend der Vorgaben
- SO-Überarbeitungen laufen gut
- In den BW existiert noch keine Einigung auf LP-Vergabe
- Neue LAPO soll 23/24 samt neuen SOs in Kraft treten
- Frau Sichler:
 - Fast 80 Ordnungen sind zu ändern
 - Vorprüfung der SOs, Vereinheitlichung aller Dokumente, Zweite Prüfung
 - Frisst viel Zeit, da Dokumente 6 Monate vor Prüfung fertig sein müssen
- QM für LA
 - Kompromisse mussten beiderseits eingegangen werden
 - Herr Kokschi sieht strukturelle Probleme (Studiengänge richtig angeben); Frau Kranz nicht ganz so pessimistisch
- Lehrbericht
 - Griechisch fällt weg, Namensänderungen der Studiengänge
 - Steigende Studierendenzahlen
 - Kokschi: Aufregung darüber, dass er den Bericht eher beunruhigend findet; zu wenige (Chemie-)Studierende für gewisse Fächer
 - Frau Niethammer: Problem liegt nicht an Bewerbungen für Chemie, sondern an Beschäftigten (geringe Anzahl an Praktikumsplätzen, ...)
 - Kokschi: „Die Chemie muss doch ein eigenes Interesse daran haben, Fachlehrer auszubilden.“
- Infos vom ZLSB
 - Herr Gehrmann lobt Studienbüro bei der Bewältigung zum Start der Coronakrise
 - Frage zu den Blockpraktika im März:
 - Scheinbar immer noch keine generelle Lösung
 - Bei Möglichkeit eher hybrid
 - Alternative Prüfungsleistungen sollten angeboten werden
- Herr Kühn wird verabschiedet
 - Herr Israel neuer Vorstand im ZLSB
- Frau Pospiech wird neue Studiendekanin OS/GY
 - Herr Plikat Nachfolger für StuKo OS/GY
- AK Fort- und Weiterbildung wird wiederbelebt
- Studis wurden für Stukos gewählt
- Verlängerung Amtszeit des WiRa um ein halbes Jahr zur besseren Überleitung in die neue Legislatur

- Turnustreffen // Christoph und Nick
 - Idee: mit Beginn des SoSe Workshops zu digitalin Prüfungen für Professor:innen
 - 400/mehreren Tausend Prüfungen noch in Präsenz
 - Es soll eine Nachbereitung/Aufarbeitung der Online-Zeit geben:
 - Soziale und kulturelle Defizite aufarbeiten
 - potentiell eine Covid-19-Vorlesung
 - Suche nach Möglichkeiten zur Campusbelebung
 - SoSe2022 – “großes” Festival?
 - Filmeabende virtuell?
 - Es soll eine Planungsgruppe geben
 - SO, PO und co. sollten auch in englischer Sprache verfügbar sein
 - Unser Problem mit der Mehrfachzugehörigkeit zu Fakultäten wird aufgenommen (guter Zeitpunkt, da die Wahlordnung gerade novelliert wird), grundsätzlich positive Grundeinstellung dazu.

- Treffen Campustour // Veronika
 - Brainstorming zum Inhalt – Vorschläge für das Video
 - Idee: FSR Büro im Video mit zeigen – FSR-Arbeit verdeutlichen
 - 20.04. neuer Termin – Campusbegehung – Ideensammlung

TOP 3: Sitzungstermine vorlesungsfreie Zeit:

- Vorschlag: 08.02. + 01.03. + 29.03. // Meinungsbild dafür
- Uhrzeit wie immer 18:30Uhr, da einige im Blockpraktikum sind

*Der FSR ABS legt seine Sitzungstermine für die vorlesungsfreie Zeit wie folgt fest:
Montag 08.02., Montag 01.03. und Montag 29.03. jeweils ab 18:30Uhr.*

// Ohne Gegenrede angenommen.

TOP 4: Studierendenanliegen, Termine, Sonstiges

Studierendenanliegen

- Gremienworkshops des StuRa werden erneut angeboten zu den Themen: Gremien, Prüfungsrecht, Qualitätsmanagement, StuKo // **AnnSo** sammelt alle Interessierten und meldet diese
- Studentin H. Problem mit Prüfungsanmeldung // **Max R.** antwortet

Termine

- 04.02. KSS

Sonstiges

-

TOP-Vorschläge nächste Sitzung:

Nächster Sitzungstermin: 08.02.

Nächste Sitzungsleitung: Ludwig

Nächstes Protokoll: Max F.

TOP-Vorschläge: ---

Bestätigung des Protokolls

Datum, Ort

Sitzungsleitung

Protokollant:in